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Polícia investiga
participação de casal em
morte de influenciador

ITAPECERICA DA SERRA

A Polícia Civil de São Paulo
está investigando a participação
de um casal na morte do in-
fluenciador Carlos Henrique Pi-
res Medeiros, de 26 anos.  

Henrique Medeiros, como
era mais conhecido, estava de-
saparecido desde a madrugada
de Natal (25). No último sábado
(30), seu corpo foi encontrado
enterrado no quintal da resi-
dência de um casal de amigos
onde havia passado a ceia de
Natal, em Itapecerica da Serra.
Ele era influenciador digital e
contava com mais de 87 mil se-
guidores no Instagram e quase
1,8 milhão de inscritos no You-
Tube.

Na noite de domingo passa-
do, a Polícia Civil informou ter
prendido um homem de 28
anos e uma mulher de 24 anos
que moravam na casa onde o
corpo do influenciador foi en-
contrado. Eles passaram por
uma audiência de custódia na
segunda-feira, que manteve
suas prisões.

Em entrevista coletiva con-
cedida ontem, o delegado Luís
Hellmeister, titular do 1º Distri-
to Policial de Itapecerica da Ser-
ra, informou que o casal está
sendo investigado por homicí-
dio e ocultação de cadáver e que
diligências estão sendo feitas
para elucidar o crime.

INVESTIGAÇÃO
No momento, a polícia in-

vestiga a versão dada pelo casal.
“Eles dizem que estavam na re-
sidência comemorando o Natal
e que o dono da casa e o Henri-
que fizeram uso de drogas, co-

caína. Em dado momento, o
Henrique resolveu manter um
colóquio amoroso com a irmã
da dona da casa (que tem 17
anos) e que eles foram para o
banheiro. Lá, segundo a versão
deles, ao término da relação, ele
teve um mal súbito e prostrou-
se ao solo. A menina saiu pedin-
do socorro e eles tentaram rea-
nimar o Henrique, mas não
conseguiram. Eles ficaram com
o corpo lá, sem saber o que fa-
zer. Em uma reunião que eles fi-
zeram, eles resolveram abrir
uma cova nos fundos da casa
para ocultar o cadáver”, disse
Hellmeister.

Após a morte de Henrique, o
dono do imóvel e sua compa-
nheira fugiram do local.

De acordo com o delegado,
alguns dias depois os vizinhos
do casal começaram a sentir
um cheiro estranho vindo da
residência deles e um amigo
de Henrique decidiu pular na
casa para averiguar. Chegan-
do lá, ele viu uma terra rebati-
da e encontrou o corpo, acio-
nando a polícia. Depois disso,
populares, amigos e fãs de
Henrique destruíram e colo-
caram fogo na residência onde
o corpo foi encontrado. “Dian-
te desses fatos e temendo pela
própria vida, o casal se apre-
sentou à delegacia”, contou o
delegado.

A Polícia Civil agora espera
pelos resultados dos laudos to-
xicológico e necroscópico que
devem determinar as causas da
morte do influenciador. Outras
testemunhas também serão ou-
vidas para esclarecer os fatos.

VIOLÊNCIA OCULTA

Tarcísio planeja acabar com
câmeras corporais para PMs 
DANIEL MELLO/ABRASIL 

O
governo de São Paulo
cortou ao menos R$
37,3 milhões do pro-

grama de câmeras corporais
usadas nas fardas da Polícia Mi-
litar. O projeto teve início em
2021 e, para 2023, a previsão ini-
cial era de que fossem investidos
R$ 152 milhões no sistema que
monitora em tempo real o tra-
balho dos policiais.  

Foram editados ao longo do
ano passado quatro decretos pe-
lo governador Tarcísio de Frei-
tas (foto), reduzindo os valores
que seriam gastos nas câmeras e
transferindo o dinheiro para ou-
tras despesas. O último desses
decretos foi publicado a menos
de um mês, em 9 de dezembro, e
repassou cerca de R$ 2,5 mi-
lhões do programa de câmeras
corporais para ações como aten-
dimento em saúde dos policiais
militares.

Os outros cortes destinaram
os recursos para pagamento de
diárias de policiais e para com-
pra de material de consumo da
corporação. O maior remaneja-
mento foi feito em outubro,
quando foram retirados R$ 15,2
milhões do programa, equiva-
lente a 10% do orçamento inicial
para as câmeras em 2023, que
era de R$ 152 milhões.

PREVISÃO 37% MENOR
O valor empenhado, ou seja,

realmente comprometido para a
disponibilização dos equipa-
mentos de monitoramento aca-
bou sendo significativamente
menor, pouco menos de R$ 95,2
milhões. A previsão atual, na pá-
gina da Secretaria Estadual de

Fazenda que permite o acompa-
nhamento da execução orça-
mentária, é que não seja gasto
mais nem um real além disso no
programa de câmeras. Essa no-
va dotação significa uma redu-
ção de 37% em relação ao valor
estipulado inicialmente.

Estão em funcionamento, se-
gundo a Secretaria de Estado da
Segurança Pública de São Paulo,
10.125 câmeras operacionais
portáteis. A pasta afirma ainda
que o governo estadual “planeja
ampliar os investimentos em
tecnologia e monitoramento em
2024, integrando soluções e ga-
rantindo maior proteção ao ci-
dadão”. Sem números ou deta-
lhes, a pasta afirma que “o pro-
grama de câmeras corporais se
mantém, com contratos de ma-

nutenção ativos, previstos no or-
çamento deste ano”.

AUMENTO DAS MORTES
Em 2023, as mortes causadas

por policiais militares em servi-
ço voltaram a subir. Até novem-
bro de 2023, os agentes da PM
em serviço mataram 313 pes-
soas em todo o estado, número
que já supera os 256 casos regis-
trados em 2022. Ainda sem os
dados de dezembro, a alta na le-
talidade já é de 18,2%

IMPACTOS POSITIVOS
Organizações que acompa-

nham a área de segurança pú-
blica apontam o uso de câmeras
nas fardas como um elemento
que ajuda a reduzir as mortes
causadas pela polícia. Uma pes-

quisa lançada em maio de 2023
pelo Fundo das Nações Unidas
para a Infância (Unicef) e pelo
Fórum Brasileiro de Segurança
Pública (FBSP) mostrou uma di-
minuição de 62,7% das mortes
causadas por policiais no esta-
do, que passaram de 697 mortes
em 2019 para 260 em 2022.

Ainda segundo o estudo, as
mortes caíram 76,2% nos bata-
lhões em que a tecnologia foi
adotada e 33,3% nas compa-
nhias que não usam o equipa-
mento.

Um estudo anterior - realiza-
do pela Fundação Getulio Var-
gas (FGV) e divulgado no fim de
2022 - demonstrou queda de
57% letalidade policial após a
utilização dos equipamentos.

O pesquisador do Fórum Bra-
sileiro de Segurança Pública,
Dennis Pacheco, explica que
além dos instrumentos para
controle da atividade policial, a
forma de atuação da corporação
passa por um direcionamento
institucional, sensível à pressão
política. “A implementação das
câmeras faz parte de um con-
junto de medidas políticas e ad-
ministrativas que é muito maior
da mera ferramenta tecnológi-
ca” ressaltou em entrevista em
março do ano passado, ao co-
mentar a redução da letalidade.

“O mais importante é discutir
o combate ao racismo institu-
cional, como a gente faz para
construir mecanismos de con-
trole social, controle do uso da
força, e formação desses policias
que garantam maior segurança
para a população e também des-
ses policiais enquanto estão
exercendo essa atividade”,
acrescenta.

Transição energética é impulsionada por
Fundo de Aval que expande financiamento 

O Governo de São Paulo pu-
blicou no Diário Oficial o de-
creto que regulamenta o Fundo
de Aval para Desenvolvimento
da Eficiência Energética no Es-
tado de São Paulo (FAEE) e
constitui o Conselho Estadual
de Orientação de Eficiência
Energética. O Fundo de Aval é
vinculado à Secretaria de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Lo-
gística (Semil) e é um impor-
tante instrumento na acelera-
ção do Estado rumo à neutrali-
dade de carbono.

O FAEE visa reduzir os requi-
sitos de garantias para as peque-
nas e médias empresas financia-
rem projetos de eficiência ener-
gética, além de abrir caminho
para modernização dos proces-
sos e redução de custos das be-
neficiárias de forma sustentável,
reduzindo emissões de poluen-
tes e de gases causadores de
efeito estufa.

“Com a regulamentação des-
se fundo, demos mais um im-

portante passo para impulsio-
nar a descarbonização em São
Paulo, reduzindo custos opera-
cionais de pequenas e médias
empresas e promovendo a gera-
ção de emprego e renda”, avalia
a secretária de Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística, Natá-
lia Resende. “Esse é um meca-
nismo extremamente impor-
tante para destravar investi-
mentos em eficiência energéti-
ca”, acrescenta.

Inicialmente, o FAEE conta-
rá com um aporte de 8 milhões
de euros,  captados junto à
Agência Alemã de Cooperação
Internacional, Deutsche Ge-
sellschaft für Internationale Zu-
sammenarbeit (GIZ) visando à
cobertura de financiamentos
para eficiência energética no
âmbito do Programa Investi-
mentos Transformadores de
eficiência Energética na Indús-
tria (PotencializEE). Trata-se de
uma ação com potencial de ala-
vancar cerca de R$ 420 milhões

em carteira da Desenvolve SP,
vinculada à Secretaria de De-
senvolvimento Econômico
(SDE), responsável pela gestão
do fundo, para financiamento
de 425 projetos.

“Embora nossa matriz ener-
gética seja uma das mais limpas
do Brasil, é fundamental mover-
mos as alavancas que estimu-
lem as empresas na elaboração
de seus projetos de eficiência
energética, em uma política di-
vidida com o mercado. São Pau-
lo tem todas as condições de li-
derar esse movimento, o que re-
sultará em um desenvolvimento
econômico eficiente, equilibra-
do e mais sustentável”, afirma
Jorge Lima, secretário de Desen-
volvimento Econômico.

O PotencializEE também
conta com a parceria do Serviço
Nacional de Aprendizagem In-
dustrial (Senai), por meio de
ações de conscientização, capa-
citação e certificação de consul-
tores, realização de diagnósticos

energéticos subsidiados e apoio
a implantação de projetos de
eficiência energética.

O programa atua na elimina-
ção do desperdício, com proje-
ção de viabilizar uma economia
de mais de 7 TWh no consumo
de energia, até 2025. Com isso, o
PotencializEE projeta mitigar a
emissão de 1,1 milhão de tone-
ladas de CO2 equivalentes
(MtCO2e), com financiamentos
para sistemas de iluminação, re-
frigeração, aquecimento e coge-
ração, além da avaliação de usa-
bilidade de equipamentos e tec-
nologias como motores, bom-
bas, ventiladores, ar-condicio-
nado, combustores, aquecedo-
res e outros.

Os próximos passos serão a
celebração do contrato de ges-
tão do FAEE entre a Semil e a
Desenvolve SP e a aprovação
das normas e procedimentos do
fundo pelo Conselho Estadual
de Orientação de Eficiência
Energética.

FAEE

DER libera trecho de
quase 14 km de rodovia 

BOFETE

O Departamento de Estradas
de Rodagem (DER), vinculado à
Secretaria de Meio Ambiente,
Infraestrutura e Logística (Se-
mil), liberou no dia 31 de dezem-
bro, uma extensão de 13,9 quilô-
metros da Rodovia Lázaro Cor-
deiro de Campos (SP147), que
serve de acesso da Rodovia Ma-
rechal Rondon (SP 300) ao mu-
nicípio de Bofete, na região de
Itapetininga.

O trecho entre os quilômetros
238,47 e 252,37, estava interdita-
do para intervenções e melho-
rias na rodovia, que recebe servi-
ços de recuperação da pista e
implantação de acostamentos,
macro e microdrenagem e im-

plantação de dispositivos.
A liberação trará grandes be-

nefícios de mobilidade e segu-
rança aos usuários, pois se trata
da principal via de acesso dos
municípios de Bofete e Anhembi
à Marechal Rondon (SP 300).
Com isso, melhorará, significati-
vamente, a acessibilidade, pro-
movendo o desenvolvimento e
facilitando o tráfego para os mo-
radores, funcionários das em-
presas locais e visitantes. O local
também já conta com apoio da
parte operacional do DER e com
viaturas de inspeção, garantindo
a segurança viária e assistência
imediata em qualquer necessi-
dade que possa surgir.

Busca por helicóptero desaparecido
no litoral de SP completa 15 horas
FLÁVIA ALBUQUERQUE/ABRASIL 

As buscas pelo helicóptero
que desapareceu no litoral norte
de São Paulo no último domingo
já completam 15 horas, de acor-
do com a Força Aérea Brasileira
(FAB).   O helicóptero, de prefixo
PRHDB e modelo Robson 44
(cinza e preto), decolou às 13h15
no Aeroporto Campo de Marte,
na zona norte da capital.

Para auxiliar nas buscas foi
acionado o Segundo Esquadrão

do Décimo Grupo de Aviação
(2º/10º GAV) – Esquadrão Pelica-
no, responsável por ações de bus-
ca e salvamento de aeronaves e
embarcações desaparecidas. Pa-
ra isso estão a bordo da aeronave
15 tripulantes especializados.  

O helicóptero desaparecido
saiu do Campo de Marte, por
volta de 13h15 do domingo, com
destino a Ilhabela, com um pilo-
to e três passageiros. O último
contato com a torre de controle
foi às 15h10, quando sobrevoava

Caraguatatuba.
Segundo as informações,

além do piloto, estavam a bordo
Luciana Rodzewics, de 45 anos; a
filha dela, Letícia Ayumi Rodze-
wics Sakumoto, de 20 anos; e Ra-
fael Torres, um amigo da família
que fez o convite para o passeio.  

De acordo com a FAB, o SC-
105 Amazonas é equipado com
um radar capaz de realizar bus-
cas sobre terra ou mar, com al-
cance de até 360 quilômetros.
Um sistema de comunicação via

satélite também permite o con-
tato com outras aeronaves ou
centros de coordenação de sal-
vamento (Salvaero), mesmo em
voos a baixa altura. 

“A aeronave ainda conta com
um sistema eletro-óptico de
busca por imagem e por espec-
tro infravermelho. Isso permite
realizar buscas pelo calor, de-
tectando, por exemplo, uma
aeronave encoberta pela vegeta-
ção ou uma pessoa no mar”, ex-
plicou a FAB. 

CAMPO DE MARTE

VERÃO: Sol com nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à tarde e à noite.

Manhã Tarde Noite
05:23 18:56

21º31º 65%
4
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